



1学期が終了！ あいこうございまして



73日間の1学期が本日終了しました。保護者の皆様方、地域の皆様方には、学校教育にご理解をいただき、多大なるご協力をいただきました。感謝申し上げます。

さて、明日から子どもたちは夏休みに入ります。地域で活動することがあるかと思いますが、熱中症には十分に注意していただき、子どもたちが安全に活動できますようお願い申し上げます。

6年：社会見学（県立歴史館・森將軍塚古墳・古墳館・：アクアパル千曲）6／24



「長野県立歴史館」では、ナウマンゾウの動く模型や、縄文・弥生時代の土器、古墳時代の貴重な出土品等を見学しました。森將軍塚古墳からの展望はすばらしかったです。古墳館では、三角縁神獣鏡を見て、卑弥呼との関係を想像していた子もいました。アクアパル千曲では、下水処理の仕組みについて学習しました。



5年：峰の原自然体験学習（雨天バージョン）6／29・30

あいにくの雨で根子岳登山が中止になってしまいましたが、雨天バージョンの日程で、全員無事に峰の原自然体験学習を行うことができました。

1日目、宇原川災害復旧記念碑の見学では、実際に流れてきた大きな石を目の前にして、驚いた様子の子もたちでした。みんなで黙祷を捧げました。次に筑波大学山岳科学センター菅平高原実験所に行って峰の原の植物についての学習をしました。その後、ペンションに移動し、竹を使った製作体験をしました。箸や湯飲み、お皿など自分で好きな物をつくりました。

入浴・夕食の後は、楽しみにしていたキャンプファイヤーです。ところが、会場に着くと雨が…。こもれば広場に場所を変えてキャンドルファイヤーを行いました。根子岳にお住みになっておられる火の神がお出でになり、子どもたちの心に永遠の光と希望を与えてくださいました。火の神からいただいた「勇気」「友情」「希望」「未来」の4つの火を大切にしていきます。

2日目は、飯ごう炊きで、おいしいご飯とカレーを作りました。その後、ネイチャーゲームをして遊びました。2日間、峰の原の自然を満喫した子どもたちでした。



4年：社会見学（塩野浄水場・アクアパル千曲・ながの環境エネルギーセンター）6／30



「塩野浄水場」では、水道水ができるまでの様子を見学しました。アクアパル千曲では、微生物の力で、汚水がきれいになっていく仕組みを学習しました。

「ながの環境エネルギーセンター」の見学では、体験学習と工場見学でゴミが処理されていく様子を見ました。「水はどのようにつくられるのか?」「汚れた水やゴミはどうなるのか?」について、学習することができました。



【1学期終業式 校長講話】

今日で1学期73日が終わり、明日からは皆さんお待ちかねの夏休みが始まります。去年から続いているコロナ禍の中の1学期でしたが、感染予防対策をして、いろいろな行事や活動を行うことができました。今日の終業式も全校がそろって体育館で行うことができました。

さて、始業式や校長講話の中で、私が皆さんにお話ししたこと、いくつかありましたが覚えていますか。始業式では「皆さんの命を守る」ということ、5月には「あとみよそわか」と「心のスイッチ」のこと、6月には「交通安全」のことをお話ししました。皆さんはみんなの命を大事にして生活することができたでしょうか。自分自身はもちろん、友だちや家族を大切に1学期を過ごせたでしょうか。振り返ってみてください。今、3年生の代表児童の発表と、5年生の峰の原高原学習のプレゼン発表がありました。とても立派な発表ができました。ありがとうございました。



では、すべてのことではないですが、1学期を少し振り返ってみたいと思います。

まず4月、入学式・始業式がありました。入学式では、元気な64名の一年生が入学し、全校355名で1学期をスタートしました。交通安全教室、避難訓練、下校訓練、そして、1年生を迎える会がありました。迎える会は1年生は体育館で、2年生以上は教室でのリモート参加でしたね。

5月は何と言っても運動会、連学年ごとの表現の発表が印象に残ります。

6月はプールが始まりました。それまでにプール掃除をしっかりやっていただき、プール開き当日はリモートでした。初めのうちは少し寒さもありましたが、梅雨が明けてからはとても暑い中で気持ちよいプール学習ができましたね。観劇教室での猿まわしがありました。ハプニングもありましたが、楽しく見ることができました。



6月の終わりに、峰の原自然体験学習がありました。5、6年生全員で根子岳に登る予定でしたが、あいにくの雨のため登山は中止となってしまいました。5年生は自然体験学習を行うことができました。

7月は、授業参観がありました。今年初めての授業参観でしたので、大勢のおうちの方が見に来てくださいました。みんな真剣に学習していますね。

そして、理科や音楽の学習、1学期に作った作品や育てた物などもたくさんありましたね。また、そのほかにも様々な活動がありました。書写指導や理科大好キッズ、自転車大会は2位という成績を収めました。また、社会見学や体験学習に出かけた学年もありました。とても充実した1学期になりました。

明日から8月22日までは夏休みです。32日間という長い休みです。そして、東京オリンピックとパラリンピックも行われます。テレビで見る事が多くなると思いますが、頑張っている選手をしっかり応援してください。

楽しい夏休みにするために、大事にしてほしいことを言います。

一番大事にしてほしいのは、皆さん一人一人の安全です。事故や事件にあわないようにすることはもちろんですが、病気にかからないこと、特に新型コロナウイルスの感染や熱中症など、健康にも十分に注意して下さい。手洗い、マスク、ソーシャルディスタンスなど、休み中でもしっかり取り組んで下さい。そして今年の夏は猛暑が予想されていますので水分補給なども大事です。とにかく、自分の命は自分で守ることです。

そして、家族を大事にして下さい。休みになると家族と過ごす時間が長くなります。そして、家族の一員として皆さんができるお手伝いもしましょう。もちろん勉強も頑張りましょう。3年生以上の皆さんはタブレットを持ち帰ります。使い方のルールを守って、大事にそして有効に使ってほしいと思います。

長い夏休みの間に1学期の疲れをとり、8月23日には元気いっぱい、やる気満々で2学期を迎えたいですね。一段とたくましくなっている皆さんに会えることを楽しみにしています。

児童の皆さんや先生方のおかげで、コロナに負けずに、素敵で思い出に残る一学期になりました。本当にありがとうございました。

これで校長先生の話をおわります。

学校リフレッシュウィーク（学校閉庁日）について

須坂市内全ての小学校、中学校、支援学校では、夏休み期間中の8月10日（火）～16日（月）まで、学校リフレッシュウィーク（学校閉庁日）となり、終日、留守番電話での対応になります。この期間中の緊急連絡方法は、須坂市役所の代表番号 245-1400 へお願いします。また、平日も原則として、勤務時間（8:30～16:50）以外は留守番電話対応（録音はしません）になりますので、ご理解とご協力をお願いします。